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1.  RÉSUMÉ  
La présente étude a été menée dans le Parc National de Talassemtane au niveau de la 
province de Chefchaouen (Maroc) durant les années 2010, 2011 et 2012, afin de détecter les 
zones à particularités écotouristique et culturelle. L’objectif de cette étude est de déterminer 
le type de visiteurs et le motif pour lequel ils sont venus. Le travail de terrain a été réalisé sur 
la base d’un questionnaire préétabli et deux circuits écotouristiques; afin d’évaluer et 
valoriser les potentialités écologiques et culturelles qu’on peut développer en des produits 
éco touristiques de haut niveau. Les résultats obtenus ont montré que les 800 visiteurs 
choisis aléatoirement préfèrent les attractions naturelles et culturelles ; parmi ceux 
interrogés, on note que pendant la période printanière les  étrangers représentent 69% alors 
que  les marocains représentent 78% durant la période automnale. En parallèle, 36,70% des 
étrangers et 35,42% des marocains préfèrent découvrir les traditions et la culture locale. 
D’autre part, 20,18% des étrangers viennent uniquement pour découvrir la diversité 
écologique et floristique dont recèle le Parc National de Talassemtane, sans oublier les 8% 
des marocains qui viennent, eux aussi, pour faire leurs recherches sur la diversité floristique 
du Parc. Mais pour les autres périodes (hivernal, estivale et automnale), les étrangers 
préfèrent pratiquer la randonnée pédestre pour se déstresser ; alors que pour les marocains 
dans les périodes hivernale, estivale et printanière préfèrent découvrir la tradition locales. 
Ces résultats montrent bien que le produit éco touristique qu’on pourra développer tend 
vers la  découverte  de la nature, ce qui permettra de tracer un circuit écotouristique avec 
des atouts écologiques qu’on découvrira dans chaque site visité.  
 
ABSTRACT  
The present study was conducted in the National Park Talassemtane at the province of 
Chefchaouen (Morocco) during the years 2010, 2011 and 2012, in order to detect areas for 
eco-tourism and with cultural features. The objective of this study is to determine the type 
of visitors and the unique reason which drew them to visit the national park. The field work 
was carried out on the basis of a pre-questionnaire and two ecotourism tours.  The results 
showed that among those interviewed 800 randomly selected visitors preferred natural and 
cultural attractions. This study noted that during the spring period foreigners represent 69% 
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from the Moroccan, who represent 78% during autumn. Meanwhile, 36.70% and 35.42% of 
foreign Moroccans prefer to discover the traditions and the local culture. On the other hand, 
only 20.18% of foreigners come to discover the ecological diversity and flora of the National 
Park Talassemtane, plus 8% of Moroccans come too, to do their research on park plant 
diversity. But for the other periods (winter, summer and fall), foreigners prefer to go hiking 
to de-stress; while for Moroccans in periods (winter, spring and summer) prefer to explore 
the local tradition. These results show that the ecotourism product that can develop 
approaches the discovery of nature. If that will draw ecotourism circuits with ecological 
assets are discovered each site visited. 

 

                                                           
i
 N.B :d’après la population locale, la nomination du Parc par « Talassemtane » est fait sur la base de présence d’une 

source d’eau fraiche dans le parc d’où son appellation actuel, et c’est un mot en langue amazigh et plus précisément 

rifain qui désigne source d’eau fraiche. 


